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Editorial

ACORDO É BOM E A GENTE GOSTA

Canela parece ter avançado em uma questão importante, o acordo com os indígenas.

Alguém pode até não gostar, mas os povos originários têm direitos estabelecidos em lei e leis 
devem ser cumpridas.

Alguns dos indígenas podem até não gostar, mas vivemos em uma sociedade moderna, 
aonde o regramento da sociedade civil estabelece uma série de leis e regras para este 
convívio, e estas leis devem ser cumpridas.

Além disso, possuir comprovação de origem dos produtos que não são artesanais é o 
mínimo né?

Assim, cada um fazendo a sua parte, diminui a bagunça e a coisa vai adiante. Birras nunca 
levaram a lugar nenhum.

Esperamos que este acordo prospere e possamos acertar esta questão do comércio indígena 
na cidade e, convenhamos, os índios poderiam ajudar a melhorar o ambiente da Praça, 
tomado pela cachaçada.

Em uma semana preguiçosa de janeiro, com pouca coisa boa acontecendo, essa é uma 
grande notícia para todos. Destaque para o trabalho de Dilo Daros e sua equipe, à frente da 
pasta de Fiscalização e Trânsito. 

Seguimos. Até a semana que vem!
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Opinião Forti 

Meu nome está à Disposição
Confesso que relutei muito em assumir essa posição. Pressões vindas de colegas, amigos e família me 
faziam resistir. A gente sempre acha que pode fazer mais do que quem está, no momento, tendo espaço 
de fala. Então desde já assumo: meu nome está à disposição para todos que quiserem conversar e 
trocar ideias sobre como melhorar nossa cidade. Não, não serei candidato a nada, como alguns estão 
especulando e inclusive me ligando a partidos. Sigo com a premissa de estar no lado da comunicação. 
Com meus espaços na Folha de Canela e também na Clube 88.5.

Não me acho melhor do que ninguém e não tenho a ideia de impor nada, até porque, quem sou eu para 
isso. Mas a vida me mostrou que toda e qualquer conversa gera aprendizado, inclusive de alguns 
caminhos que não devemos tomar ou atitudes que poderemos não ter. Nos últimos anos tive ótimas 
conversas com Gilberto Cézar, Marcelo Savi, Luciano Melo, Gilberto Tegner, Ismael Viezze, Constantino 
Orsolin, Alfredo Schaeffer, Leandro Oliveira, Athos Cunha, Lucas Dias, Carla Reis, Felipe Oliveira, Mauricio 
Boniatti, Claudio Casagrande, Jerônimo Rolim e tantos outros. Conversamos sobre tudo, inclusive 
política. Todos esses papos me levaram a refletir sobre Canela como um todo. A cidade, a parte social, a 
parte econômica, a questão estrutural, turística, cultural, esportiva e tantas outras. Todas essas pessoas 
tem interessantes teses e contribuem ou contribuíram para coisas boas na cidade.

Não acredito que todas estejam do mesmo lado, politicamente falando. Mas todos amam a cidade e 
conhecem as necessidades. Uns serão candidatos, outros estarão nos bastidores e alguns não 
participarão do pleito. Mas garanto que nenhum negará uma boa conversa sobre as suas impressões 
acerca da nossa comunidade. Fica a dica para todos os interessados no bem da nossa cidade.

Gurizada Radical

Dei uma caminhada pelo centro e pelo Parque do Lago essa semana. Vou avisar antes e tomara que não 
aconteça. Mas a turma de jovens que está fazendo manobras e andando em alta velocidade com suas 
bicicletas pode causar um acidente sério. Empinam, fazem giros e muitas outras ações perto de 
transeuntes o tempo todo. Crianças e idosos estão passando e eles pouco se importam. Algo precisa ser 
feito. Nem vou entrar no mérito de duas pessoas que acharam bonito pular de uma bike para um 
monumento na Praça João Correa que homenageia um grande canelense que nos deixou precocemente. 
Como se isso já fosse lamentável, eles ainda postaram o vídeo no Instagram como um grande feito por 
parte dos mesmos. Aliás a nossa Praça toda semana vira notícia e nunca é por algo agradável. Descaso 
gigantesco.

Reflexos da Temporada

Passando pelas ruas centrais de Canela notei salas comerciais desocupadas. Muita gente aguentou até o 
final do ano e depois entregou o ponto. Ruas como a Júlio de Castilhos, Osvaldo Aranha, Dona Carlinda, 
João Pessoa, Visconde de Mauá e Augusto Pestana tem pontos estratégicos vagos. A situação que já não 
era boa, para muitos ficou insustentável. Sem contar empreendimentos tradicionais que estão à venda 
ou trocando de mãos. E o calendário para 2024 do turismo? Fui procurar nas redes sociais da Prefeitura e 
até agora nada. Queremos ajudar, mas também precisamos que as pessoas se ajudem.
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Serra & Lar Imóveis oferece para locação

Apartamento n°401, mobiliado, dispõe de 04 dormitórios 
(sendo 1 suíte), sala de estar, lavabo, sacada, cozinha, área 
de serviço, banheiro social e box para um carro. Localizado 
na Rua Felisberto Soares, n°20, Centro, condomínio 
Sinosserra, Canela/RS. Aluguel: R$ 4.250,00 + taxas.

- Apartamento n° 406, duplex, dispõe de 02 suítes, closet, 
01 dormitório, banheiro social, cozinha conjugada com 
área de serviço, uma sala de jantar conjugada com sala de 
estar, sacada e churrasqueira. Localizado na Rua Dona 
Carlinda, nº 644, Centro, Condomínio Paludo, bloco João 
Wender, Canela/RS. Aluguel: R$ 3.800,00 + taxas.

Apartamento nº 204, dispõe de 02 dormitórios (1 sendo suíte), banheiro social, sala de estar, cozinha e área de serviço 
conjugadas e box nº 19. Localizado na Av. Osvaldo Aranha, nº 320, Centro, Canela/RS. Aluguel: R$ 2.600,00 + taxas.

Apartamento mobiliado nº 104, dispõe de 02 dormitórios, sala de estar conjugada com cozinha, banheiro social, área de 
serviço e box para carro de nº 186. Localizado na Rua Homero Pacheco, nº 909, Ulisses de Abreu, Canela/RS. Aluguel: R$ 
2.300,00 + taxas.

Casa residencial geminada de n°02, dispõe de 02 dormitórios, cozinha, sala de estar, lavabo, banheiro social, churrasqueira, 
área de serviço e box descoberto para carro. Localizado na Rua Luiz Galli, n°551, Parque das Hortênsias, cond. Villa das 
Camélias, Canela/RS. Aluguel: R$ 2.600,00 + taxas.

Chame no WhatsApp para informações: (54)  99937-6430.
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Indígenas

Acordo com povos originários. Comércio sairá do 
entorno da Catedral

Fotos: Divulgação

Prefeitura e líderes kaingang firmam acordo para regularizar comércio indígena. Espaço destinado 
para venda dos produtos será no interior da Praça João Corrêa

A Prefeitura de Canela, esteve na manhã de quinta-feira (25) na aldeia kaingang, junto a Flona – Floresta 
Nacional de Canela, para oficializar um acordo com as lideranças indígenas visando a regularização do 
comércio de produtos por parte dos povos originários. Na ocasião, foi assinado um Termo de Acordo e 
Cooperação envolvendo a comunidade indígena de Canela e a Prefeitura Municipal, com 
acompanhamento do MPF - Ministério Público Federal e da Funai – Fundação Nacional dos Povos 
Indígenas, ‘a fim de que sejam adotadas as medidas para manutenção da cultura indígena e a 
regularização do comércio de artesanato indígena’.

Representando a Administração Municipal, esteve o prefeito em Exercício, Jefferson de Oliveira, pelo 
secretário de Trânsito, Transporte e Fiscalização, Alziro Daros, pelo assessor jurídico da pasta, Artur 
Velho, pelo chefe do Departamento de Fiscalização, Diego Augusto Schuck e pelo fiscal Alcione Althaus

Representando a aldeia kaingang assinaram o documento o cacique Maurício Salvador e as lideranças 
indígenas Vandecil da Silva, Márcio Salvador e Zoraide Pinto.

Com o acordo ficou estabelecido que a área utilizada para a atividade de comércio dos produtos 
indígenas é o interior da Praça João Corrêa, no Centro da cidade, onde serão instaladas no máximo 12 
bancas que poderão comercializar até 30% dos produtos de origem industrializadas, mediante 
comprovação de sua procedência, sendo que os 70% restantes deverão ser obrigatoriamente de 
produtos indígenas. A permissão para a utilização das bancas ficará sob responsabilidade dos líderes 
indígenas, enquanto que a fiscalização do cumprimento do acordo será realizada em conjunto entre a 
liderança indígena e a Prefeitura de Canela, sempre com assistência da Funai e do MPF.

PROJETO DE LEI PARA PROTEÇÃO DA CULTURA INDÍGENA

Durante a reunião o Poder Executivo Municipal comprometeu-se em elaborar um Projeto de Lei que será 
encaminhado para apreciação da Câmara de Vereadores, com o propósito de criar uma legislação 
permanente sobre a proteção da cultura indígena no município. Também ficou acordado que os objetos 
apreendidos na Operação Catedral, desencadeada no dia 15 de dezembro de 2023, serão devolvidos 
mediante a comprovação de sua origem. O Termo de Acordo e Cooperação tem vigência de cinco 
anos, podendo ser renovável conforme o interesse público.

O secretário de Trânsito, Transporte e Fiscalização, Alziro Daros, ressalta que o espaço na praça central 
passará por um período de avaliação e caso seja aprovado pelas lideranças indígenas, a Prefeitura 
analisará qual a melhor forma para disponibilizar uma estrutura adequada no local. “Em nenhum 
momento fomos contra ou buscamos prejudicar a comunidade indígena. Pelo contrário, sempre 
procuramos o diálogo com o objetivo de chegar a um acordo como este, que fosse bom para ambas as 
partes. A situação no entorno da Catedral de Pedra estava insustentável devido a infração de leis 
municipais e federais, mas este ato simboliza uma nova relação entre a comunidade canelense e a 
comunidade kaingang”, avalia Alziro Daros, fazendo um agradecimento especial à ACIC – Associação 
Comercial e Industrial de Canela, à Polícia Civil, por meio do delegado Vladimir Medeiros e ao CRECI/RS – 
Conselho Regional dos Corretores de Imóveis, que prestaram auxílio em etapas anteriores.

“RECONHECIMENTO DA CULTURA E DO TERRITÓRIO KAINGANG”, AFIRMA O CACIQUE MAURÍCIO

O cacique Maurício Salvador acredita que o acordo deve representar uma nova etapa para as famílias 
indígenas que residem aqui em Canela, não apenas em relação ao fortalecimento da fonte de renda com 
o comércio de artesanato, mas também em outras áreas como saúde, educação e assistência social. “É o 
reconhecimento da cultura e do território kaingang! Vejo que a partir de agora poderemos trabalhar em 
conjunto com o município em diversas áreas, pois temos uma cultura rica e podemos contribuir muito 
com Canela”, comentou Maurício. O prefeito em Exercício, Jefferson de Oliveira, acompanhou o ato e 
celebrou o acordo. “Não estamos fazendo nenhum favor, pois os povos originários fazem parte da 
história de Canela! É saudável para a cultura do nosso município e para o desenvolvimento 
socioeconômico. Este é só o primeiro passo, estamos muito contentes e vamos restabelecer esta relação 
de forma harmoniosa”, disse Jefferson. O Termo de Acordo e Cooperação passa a vigorar a partir desta 
sexta-feira, dia 26 de janeiro.
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Pirulito & Chiclete - Por Bethy Schons

Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela? 
Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808

Clique na foto para ampliar

1 - Benício em seus 12 meses de fofura! 📸 @danibatfotografia

2 – Um mês do fofo do Francisco! 📸 @danibatfotografia

3 - Rafaela Comiotto Secco completando seus 5 aninhos de muita fofura e alegria! 📸 @danibatfotografia

4 - A pequena Nalu em seus nove dias. 📸 @danielabraunfotografiasgramado

5 - Ravena completando um ano com seu smash cake. 📸 @danielabraunfotografiasgramado
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Social - Por Bethy Schons | @bethyschons 

Clique na imagem para ampliar

1-  Gabriele e Jeferson eternizando uma linda espera no belíssimo Gramado Ecoparque.  
📸  Kätlin fotografias Gramado

2 - Leonardo e Vanessa em uma linda cerimônia de Casamento na Igreja São Pedro de Gramado.  
📸  Kätlin Fotografias Gramado

3 - Cátia Soldi festejou com amigos e o grupo da Associação Amor sem raça seu aniversário no último dia 21 de janeiro na Forneria 
847. 

4 – Giovani Ghisleni e sua esposa Taís Munaretto, celebrando a vida em um lindo entardecer na Casa Nuvole.  
📸 Kätlin Fotografias Gramado

5 – Henri aos três meses de vida em uma sessão de família. 
📸 Daniela Braun Fotografias Gramado

Quer sair na Social?  Mande para nós pelo WhatsApp (54) 3094-3808
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Stories - Por Renata Willrich

Bianca Boniatti e Willian Moraes desfrutando das férias em um 
passeio de cruzeiro pela costa Brasileira. O casal fit esbanjou 
charme e aproveitaram cada momento da viagem.

Nesta terça-feira (23) o Vice-prefeito Luia Barbacovi esteve 
presente na Brigada Militar de Gramado, que através do 1º 
Batalhão de Policiamento em Áreas Turísticas, realizou uma 
solenidade para a entrega das divisas ao 2º Sargento Tiago Israel 
Lincke, que foi promovido por ato de bravura. 
Na foto: Luia, Sargento Israel e Tenente Coronel Chaves.

Na segunda-feira, 15 de janeiro, em viagem de relacionamento 
ao Uruguai, o gerente de marketing e comercial do Parque do 
Caracol, Renan Pacheco, e o gerente geral do atrativo turístico, 
Rafael Silveira, foram recebidos pela coordenadora da direção 
de turismo de Maldonado, Ana Laura Acosta. O objetivo da 
viagem ao Uruguai é levar o nome do Parque do Caracol para o 
país e desenvolver oportunidades de negócios voltadas ao 
turismo de natureza.

Dia 18 de Janeiro aconteceu a festa do primeiro aniversário da 
Maya Leszczynski Sumestram, filha de Alana e Douglas. O 
evento teve como temática o filme da Frozen, o longa-metragem 
favorito da aniversariante. Durante os doze meses, a cada 
“mesversário”, Maya se fantasiou das princesas da Disney em 
lindos ensaios fotográficos que fizeram sucesso em suas redes 
sociais @maya.leszczynski . E a surpresa de qual personagem 
seria escolhida para o tema da festa foi finalmente revelada. 
Foto: Camila Bueno Fotografia
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Educação Financeira

Tudo o que você precisa saber sobre 
educação financeira

Caro leitor, você que me acompanha ao longo dos últimos anos por aqui, sempre encontra muito 
material sobre educação e gestão financeira. Fiz em 2021 uma edição completa sobre o conteúdo do 
livro Educação e Gestão Financeira: coisas que ninguém te conta. E para começar 2024 com tudo, vamos 
liberar pelos próximos meses uma sequência de colunas falando sobre TUDO O QUE VOCÊ PRECISA 
SABER SOBRE EDUCAÇÃO FINANCEIRA. Já você que ainda não conhece nossas colunas, espia aqui no 
Portal que elas estão salvas nas edições anteriores. Vamos voltar ao passado e imaginar como seria se 
nossos avós na infância, tivessem tido a oportunidade de aprender sobre a ciência do dinheiro e 
ensinado aos nossos pais? Provavelmente a realidade de mais de 60% das famílias brasileiras não seria 
de endividamento, ou seja, pessoas que não conseguem viver com a renda que fazem. Por isso, 
ressaltamos que se relacionar bem com o dinheiro lhe proporcionará adquirir seu PATRIMÔNIO, realizar 
sonhos, seja eles quais forem, uma viajem, comprar algo, estudar ou mesmo abrir seu próprio negócio. 
Serão abordados os mais diversos assuntos relacionados a educação financeira e para ficar mais fácil 
vamos dividi-los em 4 grupos:

MENTALIDADE FINANCEIRA – as emoções determinam como utilizamos o dinheiro e o que ele 

significa, dessa forma vamos entender a importância de falar sobre ele, um pouquinho da história, o 

que é dinheiro racional e emocional, a energia do dinheiro e a clareza para conquistar os sonhos.

1.

PLANEJAMENTO – o planejamento financeiro não nos ajuda somente a economizar, cortar gastos, 

poupar e acumular dinheiro, mas proporciona segurança (qualidade de vida). Aqui o objetivo é 

entender o que é planejamento, quais as ferramentas podemos usar e a relação de planejamento x 

orçamento. Também será necessário apreender o que é inteligência financeira, os objetivos 

financeiros e por onde começar a organizar tudo isso.

2.

PADRÃO DE VIDA – viver de acordo com seu padrão de vida traz equilíbrio, não apenas em relação ao 

dinheiro, mas em todas as esferas da vida que são influenciadas diretamente por ele, como a parte 

profissional, por exemplo. Alguns assuntos não poderiam ficar de fora como o passo a passo para 

definir o padrão de vida, plano de contas, plano de receitas, sonho de liberdade e gestão das dívidas.

3.

INVESTIMENTOS – investir é importante, no entanto, começar nem sempre é fácil, principalmente 

pelo risco de perda, mas com conhecimento e disciplina qualquer pessoa pode se tornar um 

investidor. Falaremos sobre o porquê investir, os primeiros passos, tipos de ativos renda fixa e 

variável, ativos cíclicos e encerraremos com as oportunidades de carreira dentro da educação 

financeira. É muito conteúdo bom demais. SE EU FOSSE VOCÊ NÃO PERDERIA NENHUMA EDIÇÃO!

4.
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Obras

Trabalhos de limpeza para pavimentação 
da Ruy Vianna Rocha devem iniciar nos 
próximos dias

Serviços de topografia seguem sendo realizados, já que foi necessário executar ajustes na marcação ao longo do leito da 
rua!

A Administração Municipal de Canela, representada pelos engenheiros Alexandre Onorato e Gustavo 
Bernardes, do Departamento de Coordenadoria e Planejamento de Projetos da Prefeitura, 
acompanhados por técnicos da empresa Encopav, vencedora do processo licitatório, estiveram na Rua 
Ruy Vianna Rocha na terça-feira (23) para acertar alguns detalhes visando o início das obras de 
pavimentação da via. Parte dos serviços de topografia (descrição exata e detalhada do trecho) seguem 
sendo executados já que foi necessário realizar alguns ajustes na marcação ao longo do leito da rua e 
nos próximos dias máquinas devem estar no local para dar início a limpeza e o alargamento do trecho.

O engenheiro Alexandre Onorato pede uma atenção especial dos motoristas e pedestres ao transitarem 
pela rua, já que a movimentação de máquinas e trabalhadores deve se intensificar. “Vamos iniciar os 
trabalhos pelas proximidades do Condomínio Ilse Schaffer, seguindo em direção ao Loteamento Edgar 
Haack”, alerta Alexandre. A etapa seguinte da obra consiste na instalação da rede de drenagem urbana 
para então ser implementada a base que dará sustentação à camada asfáltica. “Sabemos que os 
moradores estão ansiosos devido ao atraso para o começo da obra. Mas as licenças ambientais já foram 
emitidas pelos órgãos competentes e em breve o asfalto chegará”, projeta Alexandre.

O investimento na obra é superior a R$ 3 milhões e inclui a pavimentação asfáltica de 11.345m², 
construção de passeios públicos, instalação de redes de drenagem e sinalização de trânsito, 
beneficiando moradores dos bairros Canelinha e Ulisses de Abreu.

Foto Divulgação
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Tradicionalismo

Rodeio Crioulo Nacional de Canela encerra com sucesso e celebração 
do Tradicionalismo Gaúcho

Fotos: Diego Santos/Estrategiacom

Após quatro dias intensos de imersão no tradicionalismo gaúcho, o Rodeio Crioulo Nacional de Canela 
chega ao fim, deixando uma atmosfera de celebração da cultura e da tradição gaúcha na cidade. O 
evento aconteceu de 11 a 14 de janeiro, no Parque do Saiqui, abrindo o calendário de rodeios do RS.

Peões e prendas dedicaram-se com fervor às emocionantes provas campeiras e artísticas que marcaram 
o evento. As competições não apenas premiaram os vencedores, mas também destacaram a 
participação das famílias, com provas de tiro de laço envolvendo duplas de irmãos, pais e filhos, além de 
proporcionar espaço para a disputa entre laçadores veteranos e os mais jovens.

O ponto alto da competição, a Taça Cidade, homenageando os 70 anos do CTG Querência, teve uma 
disputa acirrada no último domingo. Os vencedores, Fernando e Rudy Zanatta, Jerônimo Oliveira e Tiago 
Vieira, e Paulo Daros e Luan da Silva, demonstraram destreza e habilidade. A campeã do primeiro Duelo 
de Prendas foi Camila Licks. A prova campeira principal, o laço dupla oficial, continuou a agitar a cancha 
do Parque de Rodeios Saiqui no último dia, com participantes competindo por um prêmio total de 26 mil 
reais, distribuídos entre as categorias A, B, C e D.

Com mais de 1.450 inscrições e 7.500 voltas na cancha até a noite de sábado, as provas campeiras 
refletiram o engajamento e o espírito esportivo no tradicional Rodeio de Canela.

O último dia do evento também foi marcado pelas emocionantes provas artísticas, com representantes 
de diversas cidades do Estado, totalizando mais de 160 inscritos em diversas modalidades, 
proporcionando um espetáculo de talento e criatividade.

O CTG Querência, que comemora seu septuagésimo aniversário este ano, planeja realizar eventos 
comemorativos, culminando com uma grandiosa Semana Farroupilha em setembro. O patrão do CTG 
Querência, Jeferson Lodea, destaca a responsabilidade de organizar uma celebração memorável em seus 
70 anos, contando com o apoio do poder público.

O Rodeio de Canela recebeu o apoio da Prefeitura Municipal e Câmara de Vereadores, consolidando-se 
como uma festa marcante, repleta de integração familiar e exaltação das tradições gaúchas. O evento foi 
o pontapé inicial das comemorações dos 70 anos do CTG Querência, realizado com êxito e prestigiado 
por um público estimado em 25 mil pessoas, entre canelenses, moradores da região e visitantes.
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Reportagem

Prefeitura de Canela e Comunidade Empreendedora 
viabilizam realização de eventos culturais
Projetos ‘Tem Cultura na Praça’ e ‘Rua Cultural’ serão desenvolvidos mensalmente ao longo de 2024!

O prefeito em Exercício, Jefferson de Oliveira, coordenou uma reunião realizada no Paço Municipal na 
segunda-feira (22), contando com a presença de servidores municipais da Secretaria de Turismo e 
Cultura, do Departamento Administrativo da Prefeitura e da Associação Comunidade Empreendedora de 
Canela, como propósito de buscar um acordo para a realização de eventos culturais em espaços 
públicos do município. A proposta da entidade é de desenvolver duas ações culturais mensalmente ao 
longo de 2024: o projeto ‘Tem Cultura na Praça’, na Praça João Corrêa, um sábado por mês, das 10h às 
18h; e o projeto ‘Rua Cultural’, na Rua Baden Powel, em um domingo por mês, também das 10h às 18h.

O Poder Executivo atendeu a solicitação dos empreendedores canelenses e fará a concessão para 
exploração dos espaços públicos por meio de Decreto Municipal. “Temos sempre que primar pelo 
diálogo visando o bem-estar da comunidade e o desenvolvimento da nossa cidade. São eventos 
importantes para fortalecer a cultura e fomentar a economia local, atraindo moradores e sendo novos 
atrativos para os turistas que estão em Canela”, avalia o prefeito em Exercício Jefferson de Oliveira. A 
primeira atividade será o projeto ‘Tem Cultura na Praça’, já neste sábado, 27 de janeiro. A coordenadora 
da Associação Comunidade Empreendedora, Richelly Garcia Porto, destaca que no espaço serão 
comercializados artesanatos diversos e alimentos. “Convidamos a população e os turistas para 
prestigiarem nossos eventos! É um ambiente familiar, com produtos exclusivos e preços super 
acessíveis”, revela Richelly.

Já a diretora do Departamento de Cultura de Canela, Solange Aguiar, lembra que a realização da feirinha 
na praça central da cidade foi uma determinação do prefeito Constantino Orsolin. “Temos que ocupar a 
Praça João Corrêa e fazer com que a comunidade se aproprie novamente deste lindo espaço. Outras 
ações devem ser colocadas em prática no decorrer deste ano”, projeta Solange.

ATRAÇÕES:

Projeto "Tem Cultura na Praça"
Quando: um sábado por mês, começando neste dia 27 de janeiro;
Onde: Praça João Corrêa/próximo aos fornos;
Horário: 10h às 18h.

Rua Cultural
Quando: um domingo por mês;
Onde: Rua Baden Powel;
Horário: 10h às 18h.
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Saúde pública

Início da vacinação contra dengue no Rio Grande do 
Sul é importante, mas cuidados preventivos precisam 
ser mantidos
Com o início da aplicação da vacina no Rio Grande do Sul, a população recebe uma ferramenta 
aliada na luta contra a doença transmitida por mosquitos.

A Associação Médica do Rio Grande do Sul (AMRIGS), em parceria com a Sociedade Rio-grandense de 
Infectologia, destaca a relevância da imunização contra a dengue, ressaltando, no entanto, que cuidados 
preventivos, como eliminar possíveis criadouros do mosquito Aedes aegypti, devem permanecer. 
Embora a imunização seja um passo crucial para o controle da doença, conscientizar a população sobre 
a necessidade de remover recipientes que possam acumular água parada é essencial. Medidas simples, 
como não deixar pneus, garrafas e vasos expostos à chuva, contribuem para interromper o ciclo de 
reprodução do mosquito transmissor.

“A vacinação é a principal ferramenta de prevenção da doença e deve ser utilizada em conjunto com 
outras medidas já conhecidas, como combater os focos de reprodução do mosquito e evitar as picadas 
deles. A vacinação oferece proteção individual, mas deve ser pensada no coletivo, sendo oportunizada 
ao maior número de pessoas dentro da política de saúde do SUS. As vacinas disponíveis contra a dengue 
não apenas previnem a doença, mas também reduzem as hospitalizações, protegendo as pessoas e 
diminuindo o impacto de custos e logística no sistema de saúde, bem como em outras áreas da 
sociedade”, destaca o diretor científico da Sociedade Rio-grandense de Infectologial, Dr. Paulo Gewehr.

Como funciona a vacina
A vacina contra a dengue, a ser fornecida pelo Ministério da Saúde, é denominada QDenga (lab. Takeda) 
e é destinada a pessoas entre 4 e 60 anos, não sendo recomendada para gestantes e imunodeprimidos. 
Ao introduzir partes do vírus da dengue, ela instrui nosso sistema imunológico a criar anticorpos e 
células de defesa específicas que permanecem armazenadas em nossa memória imunológica, 
aguardando um possível contato futuro com o vírus para neutralizar e conter a infecção. Conforme Nota 
Técnica conjunta publicada pela SBI com Sociedade Brasileira de Imunizações e Sociedade Brasileira de 
Medicina Tropical, a vacina demonstrou eficácia contra o DENV-1 (69,8%), DENV-2 (95,1%) e DENV-3 
(48,9%). A eficácia contra o DENV-4 não pôde ser avaliada neste período devido ao número insuficiente 
de casos de dengue causados por esse sorotipo durante o estudo. A eficácia contra hospitalizações por 
Dengue Confirmada Laboratorialmente (DCV) é de 84,1%, com estimativas semelhantes entre 
soropositivos (85,9%) e soronegativos (79,3%).

Grupos Prioritários
A previsão da chegada da vacina é fevereiro deste ano. Conforme informações do Ministério da Saúde, a 
aplicação da vacina contra a dengue terá como prioridade a faixa etária de 6 a 16 anos. O país adquirirá 
5,2 milhões de doses da Qdenga, fabricada pelo laboratório japonês Takeda, e também receberá 
doações. O quantitativo permitirá a vacinação de até 3 milhões de pessoas, já que o esquema vacinal 
prevê a administração de duas doses.

Casos no RS
Segundo dados do Painel de Casos de Dengue, o Rio Grande do Sul tem notificados 1.388 casos de 
dengue (até o dia 19 de janeiro) e 602 confirmados. Não houve óbitos. Em 2023, foram 73.463 
notificações e 38.562 casos confirmados, com 54 óbitos.

Sobre a AMRIGS
A Associação Médica do Rio Grande do Sul é uma organização sem fins lucrativos voltada para a 
atualização do conhecimento técnico-científico e para a realização de debates científico-culturais 
relacionados à saúde, à Medicina e à vida profissional. Desde o momento de sua fundação em 1951, a 
AMRIGS integra a vida do médico em todas as etapas da profissão, tendo como objetivos:

Fomentar a ciência e a cultura médica;

Promover a defesa profissional;

Fortalecer o associativismo e a representatividade médica;

Ser influenciadora como entidade protagonista de ações em prol da saúde.
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Esporte

Canelense segue como goleiro titular 
no Inter
No último domingo (21), uma história emocionante ganhou destaque no 
Internacional. O goleiro Anthoni Spier, nascido em Canela e criado em Três 
Coroas, teve sua estreia marcada no time profissional do Colorado. A 
oportunidade surgiu devido ao infortúnio do goleiro Ivan Quaresma, que 
sofreu uma lesão nos ligamentos do joelho em sua estreia pelo clube, uma 
história similar à do goleiro Alisson Becker, que hoje defende o Liverpool, 
da Inglaterra. Já nesta quarta-feira (24), fez sua primeira partida como titular 
na equipe principal.

Anthoni ingressou nas fileiras do Internacional em 2010, percorrendo o 
caminho das categorias de base até finalmente ser integrado ao elenco 
principal em 2021, após se destacar no Campeonato Brasileiro Sub-20. Sua 
jornada até o time profissional foi marcada por dedicação e esforço, 
culminando em um momento único no último domingo.

Com as circunstâncias desfavoráveis da lesão de Ivan e a ausência de 
Sergio Rochet, que enfrenta desconforto no tórax sem previsão de retorno, 
Anthoni Spier segue como opção natural para manter a posição de titular 
nos próximos compromissos do Internacional, já que Keiller não passa por 
um bom momento no clube. Nesta quarta-feira (24), o canelense foi o 
guarda-redes do Colorado no empate em 0 x 0 contra o São Luiz em Ijuí. A 
próxima partida do Inter será no Beira-Rio, já aberto ao público, onde o 
adversário será o Ypiranga de Erechim.

A trajetória de Anthoni Spier é agora entrelaçada com a história do 
Internacional, e os torcedores aguardam ansiosos para ver o 
desenvolvimento do jovem goleiro no time profissional do clube gaúcho, 
que é uma das principais escolas de goleiros do Brasil.
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Segurança

Brigada Militar realiza solenidade de entrega de divisa 
ao Sargento Israel promovido por ato de bravura
Famílias que tiveram danos em residências devem procurar a Secretaria de Assistência Social ou 
os CRAS dos bairros Santa Marta e Canelinha!

Na tarde de terça-feira (23/01), a Brigada Militar, através do 1º Batalhão de Policiamento em Áreas 
Turísticas, realizou na sede da Unidade, uma solenidade para a entrega das divisas ao 2º Sargento Tiago 
Israel Lincke, recém promovido por ato de bravura.

A promoção do Sargento Israel é um reconhecimento pelo ato heroico, ocorrido em 2019, quando salvou 
uma família que se acidentou de carro em um penhasco na Rodovia RS 115, entre Três Coroas e 
Gramado.

O evento contou com a presença do Coronel Márcio José Rosa da Luz – Comandante CRPO Serra, Coronel 
Ivens Juliano Campos dos Santos – Comandante do CRPO Hortênsias, Tenente Coronel Cezar Augusto 
Chaves – Comandante do 1º BPAT, Sr. Leandro Horlle – Prefeito Municipal de Igrejinha, Sr. Alcindo de 
Azevedo – Prefeito Municipal de Três Coroas, Sr. Luia Barbacovi – Vice-Prefeito de Gramado, Sr. Rogério 
Grade – representante do Governo do Estado do RS e diretor geral da ouvidoria do Estado, ainda 
familiares e amigos do Sargento Israel e a família socorrida pelo Policial Militar.

A promoção à graduação de 2º Sargento do Policial Militar Tiago Israel Lincke, lotado no Pelotão de Força 
Tática, do 1º Batalhão de Policiamento em Áreas Turísticas, foi publicado no Diário Oficial do Estado do 
Rio Grande do Sul na segunda-feira, dia 15 de janeiro de 2024.

O Sargento Israel agradeceu a presença de todos, em especial a sua esposa, sua filha, sua mãe e aos 
amigos que estão presentes. “Quero destacar o apoio dos meus colegas, que sempre me encorajaram a 
dar continuidade na busca pelo reconhecimento e ao atual Comando-Geral da Brigada Militar, que não 
mediu esforços, principalmente, pela reabertura do processo do ato de bravura, mostrando o 
comprometimento com a tropa para que essa conquista tivesse êxito. Agora pretendo exercer a nova 
função, trabalhando com bastante dedicação e empenho, demonstrando todo o meu entusiasmo em 
prol da comunidade”.

O Coronel Marcio parabenizou o Sargento Israel, em nome do Comando-Geral da Brigada Militar, e 
destacou que a promoção: “O ato de bravura não é para qualquer um e não é por qualquer motivo: é só 
em casos excepcionais, de real merecimento, em casos em que realmente foi reconhecida a bravura, o 
extremo risco de vida do policial no momento da sua atuação. E foi exatamente isso que aconteceu com 
o Israel. Então cumprimentos ao Sargento Israel pela bravura dele, pelo desprendimento, quando na 
oportunidade não teve dúvida em colocar-se em risco e salvar a vida de uma outra família. Tenho certeza 
que o reconhecimento da família que foi socorrida pelo Policial Militar Israel é o mesmo de tantas outras 
famílias e pessoas que precisaram da Brigada Militar, que compareceu e ajudou em milhares de 
ocorrências que nós atendemos ao longo dos anos. Que este ato sirva de exemplo a todos os 
Brigadianos, para que possamos continuar honrando o nosso juramento: até com o risco da própria 
vida, e indo em direção ao perigo enquanto as pessoas fogem dele”.

O caso
Em 03 de Fevereiro de 2019, o então Soldado Israel, morador de Três Coroas, deslocava para o trabalho, 
quando no Km 35 da RS 115 se deparou com um carro no acostamento, percebendo que outro veículo 
havia acabado de cair de uma ribanceira. Rapidamente ele iniciou o resgate das vítimas, retirando de 
dentro do veículo, que estava na eminencia de cair de uma altura equivalente de um prédio de três 
andares, estando apoiado apenas por galhos de árvores. O Policial Militar conseguiu salvar a família que 
estava no carro, um casal e um menino de 7 anos.
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Pão de Judá

QUEM SOU EU?
BLOG DA TV MENORAH
www.tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah

Uma dúvida que nos persegue é aquela sobre a nossa identidade. Quem sou eu? Uma simples cópia do 
que existe por aí? Um a mais em meio a multidão? O que devo experimentar durante minha existência? 
Preciso provar a mim mesmo que eu posso? A resposta para todos esses questionamentos está na 
Palavra de Deus. Em João 14:6, Jesus diz: "Eu sou o caminho, e a verdade, e a vida; ninguém vem ao Pai 
senão por mim". Sem Deus, falta algo aos homens. Em João 14, Jesus apresenta-Se como a Água Viva, o 
Pão Vivo, a Luz do mundo, a Videira Verdadeira. Portanto, é crucial experimentá-Lo como o Eu Sou em 
nossas vidas. Ele é tudo e deve ser tudo em nós, mas de maneira viva e não somente em palavras. Como 
podemos, então, experimentá-Lo? Para isso, é necessário termos a revelação de que somos nada. Para
experimentarmos Jesus como o Eu Sou, devemos ver, primeiramente, que nós não somos nada e não 
fazemos nada sem que Ele permita. 
Quando estamos com problemas e com provações, sentindo-nos impotentes diante das circunstâncias, 
é que percebemos toda a nossa limitação e incapacidade. Por exemplo: se não houvesse luz, você não 
veria nada. Então ver, é experimentar a luz. O Senhor tem prazer em revelar-nos quem Ele é, mas 
também expõe-nos quem nós somos, revelando-nos a nossa incapacidade. É muito difícil para nós, 
seres humanos, aceitarmos o fato de que somente Ele é, e que precisamos depender dEle para tudo. 
Somos tão teimosos que sempre tentamos ser, ter e poder, mesmo sabendo que nada somos, que nada 
temos e que nada podemos.
Jesus, certa vez, diante de uma multidão faminta, perguntou a Filipe: "Onde compraremos pães para lhes 
dar a comer? Mas dizia isto para o experimentar; porque ele bem sabia o que estava para fazer" (João
6:5-6). Um dos discípulos disse a Jesus naquele momento: "Está aí um rapaz que tem cincos pães de 
cevada e dois peixinhos; mas isto que é para tanta gente?" (João 6:9). Foi então que Jesus agiu.
Precisamos orar ao Senhor, dizendo: "Senhor, eu necessito da Sua luz. Senhor, eu necessito da Sua 
Palavra. Mostre-me Senhor e revele-me que só o Senhor é e que eu nada sou sem o Senhor". Quando
experimentarmos o Senhor como o Eu Sou, os nossos questionamentos cessarão, pois perceberemos 
que não precisamos nos preocupar em ser algo, mas precisamos deixar o Senhor ser em nós e por meio 
de nós. Se você compreendeu como vencer, então pode falar: "Quem sou eu? Eu nada sou, mas graças a 
Deus, tenho Jesus dentro de mim e isso basta!"

Chegue perto de Deus agora. Faça essa oração em voz alta, medite, leve luz para sua casa e sua 
família!

FAÇA ESSA ORAÇÃO
Oração Apropriando-se do Escudo da Fé

Amado Pai Celestial, pela fé aproprio-me da proteção do escudo da fé. Conto com a Tua santa presença 
para envolver-me como uma cápsula, oferecendo-me proteção total contra todos os dardos inflamados.
Concede-me a graça de aceitar o Teu propósito que me aperfeiçoa ao permitir que algumas das flechas 
de satanás ultrapassem o escudo. Capacita-me a louvar-Te por isso. Ajuda-me a estar concentrado na 
Tua
presença e não nos dardos do inimigo. 
Em nome do Senhor Jesus Cristo, reivindico a proteção dos santos anjos para que me guardem e 
protejam dos ataques do reino de satanás. Que os anjos ministradores da parte de Deus estejam 
presentes para frustrar a estratégia do diabo de prejudicar a mim e a minha família. Aproprio-me
da vitória do sangue do Senhor Jesus Cristo e a mantenho contra as tentativas de aproximação do 
maligno. Agradeço ao Senhor Jesus Cristo e o louvo pela minha vitória.

Amém.

Acompanhe a programação online da RÁDIO MENORAH, no programa O SAL DA TERRA direto de 
Canela/RS, de segunda a sexta, das 13h às 14h ao vivo, pelo Facebook @programaosaldaterra1
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Cursos de Qualificação e Aperfeiçoamento
Psicoterapia Infantil: Estudo de Casos 
5 e 7 de fevereiro 
Segunda e quarta-feira, das 19h às 22h

Gestão Prática de Folha de Pagamento: Férias, Décimo Terceiro, Provisões e Rescisão (EaD) 
6 e 7 de fevereiro 
Terça e quarta-feira, das 18h30 às 22h30

Governança nos Meios de Hospedagem
19, 20, 26, 27 de fevereiro, 4, 5 e 11 de março 
Segundas e terças-feiras, das 19h às 22h

Direito de Família: Questões Processuais e Estudos de Casos (EaD) 
19, 21, 23, 26 e 28 de fevereiro 
Segundas, quartas e sextas-feiras, das 18h às 22h

Casos Complexos em Contratos (EaD) 
20, 22, 27 e 29 de fevereiro 
Terças e quintas-feiras, das 19h às 22h

Primeiros Passos na Advocacia
21 de fevereiro 
Quarta-feira, das 18h30 às 22h30

Alimentação em Sintonia com a Vida: Praticidade nos Lanches Intermediários
21 de fevereiro 
Quarta-feira, das 18h às 22h

Summer School: Ecoturismo e Turismo de Aventura (visita técnica) 
22 de fevereiro 
Quinta-feira, das 9h às 18h

Ao Sabor da Caneta: Minicontos Descontraídos (EaD síncrono) 
26 a 29 de fevereiro 
Segunda a quinta-feira, das 19h30 às 21h

Mesa Posta para Eventos 
27 e 29 de fevereiro e 5 de março 
Terças e quintas-feiras, das 18h30 às 22h30

PÓS-GRADUAÇÃO

Gestão de Empreendimentos Turísticos 
4 de março 
Segundas e terças-feiras, das 19h30 às 22h30

Especialização e MBA em Gestão Estratégica de Pessoas 
16 de abril 
Terças e quintas-feiras, das 18h30 às 22h30

Mestrado Profissional de Psicologia 
Março 
Quintas e sextas-feiras, vespertino e noite

FOLHA DE CANELA | 25 DE JANEIRO DE 2024 | PÁGINA 17



360 Graus
Teria Canela perdido seu senso de comunidade

 Veja o exemplo de Nova Roma do Sul

Foto: Júnior Lodi/ Associação Amigos de Nova Roma do Sul

Recentemente, Nova Roma do Sul mostrou ao RS e ao Brasil o que todos nós sabemos, que a 
comunidade, unida, funciona melhor que qualquer governo. Após ter sua histórica ponte de ferro levada 
pelas águas do Rio das Antas, em setembro do ano passado, a população recebeu a informação do 
Governo do Estado que a obra de uma nova ponte estaria orçada entre R$ 20 milhões e R$ 25 milhões, 
sendo a previsão mais otimista de entrega para o final de 2025. A população então se organizou, criou 
uma associação, fez rifas, eventos e outras ações de arrecadação e entregou uma nova ponte no último 
sábado, 20, nos mesmos moldes da antiga. O valor? R$ 6 milhões, bem menos da metade do projetado 
pelo Governo do Estado. Nesta semana, Eduardo Leite veio a público dizer que o projeto da antiga ponte 
que liga Nova Roma do Sul à Farroupilha é antigo, defasado, e que um novo, que custará até R$ 25 
milhões, será feito pelo Estado, ao lado da estrutura atual. Mais moderno e “adequado” para atender 
aquela comunidade por muitos anos no futuro. Ok! Vá lá! Todos sabem que eu não sou exatamente um 
fã do Governo Leite, que na minha opinião é tipo tosa de porco, muito grito e pouca lã. Aliás, sou muito 
pouco fã de qualquer governo, ainda mais estes metidos a estadistas, que acreditam que nada que não 
sinta a mão pesada e cara do Estado é ruim. Nova Roma do Sul nos deu o exemplo que a população 
organizada é mil vezes melhor que qualquer governo. Entregaram em cinco meses uma obra que o 
governo levaria de três a quatro anos, por um quarto do valor orçado pelo poder público.

O Poder Público é igual submarino 
Acontece que poder público é igual submarino, algumas vezes até boia, mas foi feito mesmo para 
afundar. Utiliza uma mão de obra numerosa para poder se mover. Pode até ter outras utilidades mais 
nobres, mas, em geral, sua principal função é lançar bombas nos outros para fazê-los afundar. Você 
pode estar pensando: ah, Chico! O submarino é uma maravilha da engenharia e foi feito para isso 
mesmo. É verdade, mas e o poder público?

E em Canela?
Recentemente, aqui em Canela, tivemos uma parte da programação do Sonho de Natal que só 
aconteceu pela interferência e ação da iniciativa privada. Por pouco, graças ao nosso submarino de 
turismo local, não ficamos sem a Chegada do Papai Noel. Depois, alguns representantes do Governo 
disseram que o melhor era que a iniciativa privada assumisse o Sonho de Natal. Até aqui, tudo certo. 
Uma associação comunitária faria melhor e mais barato este evento, mesmo. O problema é que todos 
nós continuaríamos pagando os mesmos impostos, em todas as esferas. Além de custear a alta carga de 
valores que custa (custo não é investimento) a máquina do Estado, estamos, cada vez mais, tendo que 
assumir papéis em que o Governo deveria dar conta e não dá.

O exemplo de nova Roma do Sul
Para finalizar, voltamos ao início da coluna para citar o exemplo de Nova Roma do Sul, uma comunidade 
de origem com a colonização italiana, pequena, trabalhadora e unida, que se mobilizou e resolveu um 
problema que iria durar anos. A ponte era o caminho para escoamento da produção local e de acesso a 
serviços essenciais, como hospitais e médicos de referência. A comunidade não queria uma grande 
obra, algo faraônico, ela não iria buscar votos com isso. Queria apenas resolver o seu problema, se uniu 
e resolveu, um tapa na cara do Governo.

Momento da comunidade de Canela deixar a política de lado e se unir 
Este também é um bom momento para a comunidade canelense se unir e mostrar que é o poder 
público que depende da gente e não o contrário. Sem nossos negócios, sem nosso trabalho, sem nossos 
votos, eles não existiriam. Temos, fora da esfera pública, excelentes profissionais de diversas áreas. 
Sabemos o que queremos e como podemos fazer. Quem sabe em 2024, ano eleitoral, não podemos 
mostrar a classe política que, por aqui, em Canela, eles passarão a ser aquilo que de fato deveriam ser: 
representantes e empregados do povo, já que salvadores da pátria, o que alguns realmente acreditam 
que são, ungidos do senhor, eles estão longe de ser, em forma e conteúdo.
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Publicidade Legal

SILVANDE GIL DE SOUSA
203.976.438-02

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Gramado, a Licença de 
Instalação, para a atividade HOTEL/POUSADA, na localidade do Quilombo, no município de 
Gramado/RS.

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental

(54) 3282.6625

SÚMULA DOS EDITAIS DE LICITAÇÃO

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publicação da suspensão 
do seguinte edital:

AVISO DE CANCELAMENTO PREGÃO ELETRÔNICO 127/2023 – Registro de Preços para 
aquisição de água mineral.

AVISO DE SUSPENSÃO DE TOMADA DE PREÇOS 11/2023 – Contratação de empresa para 
fornecimento e montagem de peças pré moldadas (kits) para construção e implantação de 01 
conjunto de nichos funerários, constituindo de 240 lóculos (gavetas) mortuários para o 
Cemitério Municipal.

O edital estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações poderão ser obtidas no 
Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Carlinda, 455, Canela/RS, através do fone 
(54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou 
pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 25 de janeiro de 2023.

Jefferson de Oliveira

Prefeito Municipal, em exercício.
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Segurança

Mutirão do MEI para regularizar situação dos 
microempreendedores individuais
A ação aconteceu na Sala do Empreendedor junto ao Cidica

A Prefeitura de Canela, através da Secretaria da Fazenda e Desenvolvimento Econômico e Cidica é 
parceira do SEBRAE no Mutirão de atendimento aos Microempreendedores Individuais (MEI), para 
auxiliar os empreendedores que precisam de suporte para regularizar o CNPJ.

A ação foi desenvolvida nesta quinta-feira (25.1) e tem como objetivo regularizar os 
Microempreendedores Individuais (MEI) que foram desenquadrados do Simples Nacional, ou seja, 
excluídos por débitos com a Receita Federal, visando a recuperação da regularidade fiscal dos 
empresários. Os MEI's pendentes de regularização que foram notificados pela Receita foram excluídos 
desde o dia 1º de janeiro deste ano. Sendo assim, o prazo para a regularização é até a próxima quarta-
feira, 31.
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